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ATA Nº 11/2021/CCNH  1 

Ata da décima primeira sessão ordinária de 2021 do Conselho do Centro de Ciências Naturais e 2 

Humanas (ConsCCNH) da Universidade Federal do ABC (UFABC), realizada às catorze horas do 3 

dia seis de dezembro de dois mil e vinte e um, de forma remota pela plataforma Google Meet. A 4 

sessão foi presidida por Rodrigo Luiz Oliveira Rodrigues Cunha, diretor do Centro de Ciências 5 

Naturais e Humanas da UFABC, e contou com a presença da vice-presidente Márcia Helena Alvim 6 

e dos Conselheiros: os representantes docentes titulares Célio Fernando Figueiredo Angolini, 7 

César Augusto João Ribeiro, Gustavo Martini Dalpian, Juliana dos Santos de Souza Silva, Luciano 8 

Soares da Cruz, Marco Antonio Bueno Filho, Nathalia de Setta Costa e Otto Müller Patrão de 9 

Oliveira; a representante técnico-administrativa Luci Dominguez Rodriguez; a representante 10 

discente da graduação Heloísa Bitu Boss, e os convidados: Carolina Assumpção Ramirez e 11 

Cristina Tiemi Nakanishi Dias, da Divisão Administrativa; Marcelo Zanotello, representante 12 

docente suplente, Bianca Barboza Bertolotto, representante suplente da graduação; José Guilherme 13 

Brockington, docente. Ausentes: Natalia da Silva Galvão, representante discente da pós-14 

graduação. Como Apoio Administrativo estiveram presentes Renato da Silva Correa, Isabella 15 

Soares Rossi e Priscila Nakano Arakaki. Havendo quórum legal, Rodrigo abriu a sessão dando as 16 

boas-vindas aos novos conselheiros e cedendo a palavra a eles para uma breve autoapresentação. 17 

Passou aos Informes da Direção: 1 – Aprovação do Relatório Técnico de Execução – Processo 18 

23006.002496/2018-39 referente ao projeto "Análise e caracterização de matérias-primas, 19 

produtos e processos utilizados na indústria de química", com a coordenação do Prof. Anderson 20 

Orzari Ribeiro. – comentou acerca da aprovação do relatório. 2 – Solicitação de abertura de 21 

concurso público para Professor Adjunto, área de Física – atualizou sobre o andamento da 22 

solicitação, informando que o edital já está em andamento e pedindo a colaboração da comunidade 23 

em divulgar este concurso. 3 – Ouvidoria ConsCCNH. – informou sobre a necessidade de indicação 24 

de um Ouvidor e um Ouvidor Adjunto para o Conselho. Solicitou a inclusão desta questão como item 25 

do Expediente, sendo acatado. O item foi incluído ao final da pauta do Expediente. 4 – Comentou 26 

sobre sessão do ConsEPE a ser realizada em 07/12, que terá em sua pauta a curricularização da 27 

extensão. 5 – Informou que, para o início de 2022, a direção pretende propor uma agenda de assuntos 28 

a serem discutidos pela comunidade, conforme proposto durante a campanha eleitoral. Informes dos 29 

Conselheiros: 1. Luciano manifestou sua preocupação com o término do contrato com o Google para 30 

utilização do Meet, e com o fato de que as sessões passarão a ser conduzidas por meio da plataforma 31 

da RNP. O presidente informou que, segundo o Núcleo de Tecnologia da Informação – NTI, a Google 32 

teria antecipado a redução dos serviços disponibilizados para a UFABC; houve uma conversa com a 33 

Reitoria para que a comunidade seja melhor informada acerca desta questão e solicitando 34 

oportunidades para capacitação da comunidade. 2. César informou sobre reunião agendada para 35 

08/12/2021 entre a Comissão de Biotérios (COBi) e a Comissão de Ética em Uso de Animais (CEUA) 36 

para discutir a necessidade de contratação de médicos veterinários – há apenas um no momento, 37 

Comentado [CdM1]: Ausente. Também a suplente Bebiana 

Caroline Moreno 

Comentado [CdM2R1]:  
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responsável pelos biotérios dos dois campi, o que contraria as exigências legais. Informou que a 38 

solicitação de contratação foi encaminhada à Reitoria, mas o processo tem sido demorado. 3. Gustavo 39 

pontuou a preocupação quanto aos autotestes de COVID realizados pela UFABC, pois houve caso de 40 

materiais com sujeira visível fornecidos para teste; além disso, vários usuários que obtiveram 41 

diagnóstico positivo nestes testes fizeram exame em outros laboratórios, obtendo resultado negativo 42 

para COVID. Além disso, mesmo apresentando o contrateste negativo, não é autorizada a entrada do 43 

servidor antes do prazo de duas semanas. Passou-se à Ordem do Dia – 1 - Ata da 10ª Sessão 44 

Ordinária de 2021 – A secretaria informou não ter recebido solicitações de alteração. Em votação, 45 

a ata foi aprovada com duas abstenções (Gustavo e Marco, recém-eleitos). 2 - Avaliações em 46 

Estágio probatório – Por sugestão da secretaria, a votação foi desmembrada em dois blocos. Em 47 

votação, as avaliações de 24 meses de Mariana Moraes de Oliveira Sombrio (Filosofia), Priscila 48 

Barreto de Jesus (Ciências Biológicas), Romarly Fernandes da Costa (Física) e Ronaldo Savioli 49 

Sumé Vieira (Física) foram aprovadas por unanimidade. A conclusão de estágio probatório de 30 50 

meses de Bruno Rafael Santos de Cerqueira (Ciências Biológicas) foi também aprovada por 51 

unanimidade. 3 - Relatórios Científicos - RTI FAPESP 2019/25230-5 e RTI FAPESP 2020/12813-52 

0 - Relator: Luciano Soares da Cruz  – Luciano apresentou seu relato favorável à aprovação dos 53 

relatórios, e esclareceu acerca da aquisição de máquina de gelo aprovada pelo Conselho na sessão 54 

anterior. Em votação, ambos os relatórios foram aprovados por unanimidade. 4 - Nova composição 55 

da Comissão de Pesquisa – CALGP  – O presidente apresentou as indicações propostas, incluindo 56 

a indicação de Danusa Munford e Miriam Pacheco como representantes das Licenciaturas; mas 57 

informou não ter ainda indicação para presidente da Comissão. Otto sugeriu a indicação pro 58 

tempore de um dos membros da composição atual da CALGP como presidente, sendo acatado. 59 

Cesar se dispôs a presidir a CALGP. Em votação, a proposta foi aprovada. Passou-se à pauta do 60 

Expediente – 1 - Solicitação de abertura de Processo Seletivo para Professor Visitante, área de 61 

Física (Licenciatura) - Relator: Marco Antonio Bueno Filho. Marco apresentou seu relato 62 

favorável à aprovação da abertura de processo seletivo. Após o esclarecimento de algumas 63 

dúvidas, o relator sugeriu apreciar conjuntamente o tema seguinte, considerando a relação entre os 64 

temas; sendo acatado pela presidência. 2 - Solicitação de afastamento internacional – interessado: 65 

José Guilherme Brockington - Relator: Célio Fernando Figueiredo Angolini. Celio apresentou seu 66 

relato favorável à aprovação do afastamento. César apontou incorreções no preenchimento do 67 

formulário, nos campos cargo (administrador) e área (Agência de Inovação). Apontou que o 68 

docente a ser contratado por meio do processo seletivo tratado no item anterior da pauta não estará 69 

atuando no período indicado como início do afastamento. Gustavo apontou inconsistência no 70 

formulário e na carta convite quanto ao local onde será realizada a pesquisa, e colocou que o 71 

afastamento de um docente deve ser um compromisso coletivo do curso, não algo condicionado à 72 

contratação de um professor visitante. Guilherme esclareceu ter sido orientado que a carta convite 73 

deveria conter apenas informações da instituição que está financiando a bolsa. César apontou que, 74 
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no Plano de Atividades, não consta tratar-se de uma pesquisa internacional; destacou também que 75 

os prazos estão divergentes já que no plano de atividades consta 24 meses e na solicitação, 12 76 

meses. Após esclarecimentos por parte do demandante, Gustavo concordou em propor a elevação 77 

do tema à ordem do dia. Luciano propôs que o Conselho aprecie apenas o mérito da solicitação de 78 

afastamento, e o docente providencie a documentação necessária posteriormente; sendo acatado. 79 

O tema foi elevado à ordem do dia. Em votação, a solicitação de afastamento foi aprovada por 80 

unanimidade, sob a condição de que o docente apresente a documentação solicitada. O item 1 foi 81 

retomado. 1 - Solicitação de abertura de Processo Seletivo para Professor Visitante, área de Física 82 

(Licenciatura) - Relator: Marco Antonio Bueno Filho.  O tema foi elevado à pauta da ordem do 83 

dia, seguindo a proposta do relator. Na ordem do dia, em votação, a solicitação foi aprovada por 84 

unanimidade. 3 - Aprovação do Plano de Gestão e da Oferta do Curso de Especialização "História, 85 

Ciências, Ensino e Sociedade", na modalidade ensino à distância (pela UAB) - Relator: Otto 86 

Müller Patrão de Oliveira. Otto apresentou seu relato favorável à aprovação do plano de gestão e 87 

da oferta do curso. Não havendo questionamentos, o tema foi elevado à ordem do dia conforme 88 

proposto pelo relator. Em votação, o plano de gestão e a oferta do curso foram aprovados com uma 89 

abstenção (Marcia, por ser parte interessada – proponente do curso). 4 - Minuta do Edital RTI 90 

FAPESP 2022 – Relator: Nathalia de Setta Costa. Nathalia resumiu seu relato destacando algumas 91 

dúvidas quanto ao item 3 - Critérios para definição de prioridades. Carolina comentou sobre a 92 

maneira como a questão das prioridades foi tratada nos editais anteriores, e esclareceu melhor o 93 

processo de realização da chamada e análise das propostas de demanda recebidas. O presidente 94 

propôs que a CALGP analise os critérios de prioridade para a sessão de fevereiro, sendo acatado. 95 

O tema foi mantido na pauta do expediente. 6. - Critérios para alocação e expansão de laboratórios 96 

de pesquisa no âmbito do CCNH - Relator: César Augusto João Ribeiro. César comentou e 97 

explicou a apresentação enviada aos conselheiros, que consolida as discussões deste tema no 98 

Conselho até o presente. 7 - Ouvidoria ConsCCNH. – Marco Antonio e Otto Oliveira se 99 

apresentaram como voluntários para atuarem como Ouvidor e Ouvidor Adjunto, respectivamente. Não 100 

havendo objeções, o tema foi elevado à pauta da ordem do dia. Na ordem do dia, as indicações para 101 

Ouvidor e Ouvidor Adjunto foram aprovadas por unanimidade. Esgotada a pauta, o presidente deu 102 

por encerrada a sessão às dezoito horas e vinte e nove minutos, da qual eu, Priscila Nakano 103 

Arakaki, Secretária Executiva do CCNH, lavrei a presente Ata. 104 
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